



ENTRAV' AUX

Description

Des travaux... c'est toujours une entrave, il est plus rare en revanche, que ce soit le fruit de ces travaux qui soit vécu comme tel par les habitants qui les subissent ! On se dit généralement que les travaux sont un mal nécessaire pour une amélioration du quotidien, mais comment appréhender le fait que ce mal nécessaire soit in fine la partie la plus agréable du projet urbain !

Des faits édifiants

Le 11 décembre 2024, la municipalité réveille un dossier enterré depuis des années à savoir la végétalisation et l'apaisement des rues Baldung Grien, Louis Apffel et Strauss-Durkheim à Strasbourg, au cœur du joli quartier de la Neustadt, entre le Parc des Contades et la Place de la République, lieux largement arborés, et qui proposent des bancs en quantité aux promeneurs.

Subitement, ce projet devient le dossier le plus urgent de la Municipalité puisqu'il doit impérativement démarrer le 13 janvier 2025. C'est déjà rassurant de constater qu'il n'y a aucune autre urgence à Strasbourg que de végétaliser et apaiser des rues anecdotiques de la Neustadt !

Pourquoi faire de ces 3 rues paisibles, un étendard politique et un cheval de bataille ? Pourquoi alors que les habitants et les commerçants du quartier sont plus de 500 à avoir signé une pétition contre ce projet, la Municipalité balaye-t-elle d'un revers de la main 500 habitants de ces rues, soit une grande majorité ?

Et si la subite accélération de ce projet trouvait ses racines dans les urnes municipales de 2026 ? La gifle du Tram Nord résonne encore place de l'Etoile et ce projet devait être le point d'orgue du bilan barghesianesque. Plutôt que de laisser une page vide, il est préférable pour la Municipalité de déterrer des projets enterrés, et surtout de le faire très vite pour éviter les recours. (11 décembre 13 janvier).

Car le projet de ces 3 rues a été voté le13 décembre 2021 dans une délibération n°41 qui comportait des travaux dans 108 rues, autant dire une leçon en matière de noyade de poisson.

Il est étrange de constater que près d'un demi-mandat plus tard, on ait à commencer les travaux immédiatement. Et pourquoi cette rue parmi les 108 de la résolution n°41 alors que de nombreuses

autres rues strasbourgeoises éloignées des espaces verts mériteraient tant un peu de verdure ?

Ce projet lancé en 2021 et qui a donc été validé par vote lors d'un Conseil Municipal où il s'agissait de voter les budgets pour des travaux de voirie et de végétalisation, sans en donner les détails, a été suivi de trois réunions de rues et de deux réunions en salle, qui n'ont pas attiré de foule. Manque d'informations en amont ? Horaires non compatibles avec ceux des riverains qui travaillent ? Sans doute un peu des deux.

Il en résulte que c'est dans l'urgence que nous avons tous découvert l'étendue des modifications prévues.

Et pourquoi dépenser la somme abracadabrantesque de 667.000 € pour mettre des bancs comme ceux de la Place de la République et des Contades, des arbres comme ceux de la Place de la République et des Contades ? Le budget pharaonique du Tram Nord étant désormais disponible, ce ne sont pas quelques malheureux euros qui constituent un réel obstacle. Les vannes budgétaires de la Ville et de l'Eurométropole viennent de s'ouvrir en grand !

Et voici que l'équipe Municipale a décidé de chambouler la vie et les déplacements des habitants de ces trois rues, dont une rue Ecole afin de la sécuriser par une borne aux horaires d'entrées et sorties de classe.

S'il ne s'agissait que de cela, le quartier ne serait pas vent debout contre ces changements, qu'il s'agisse des habitants ou des commerçants !

Là où l'affaire se complique, c'est lorsqu'il est question de supprimer 42 places de stationnement dans un secteur déjà en tension, dans lequel les riverains paient un abonnement mensuel pour se garer au plus près de chez eux (quand c'est possible !) uniquement sur une zone définie et qui deviendra au passage largement insuffisante si elle n'est pas modifiée!

Allez, on en profite pour ajouter :

- Déminéralisation et végétalisation du secteur, 23 arbres plantés et des bacs à fleurs
- Ajout d'arceaux à vélo (on passe de 63 à 115) et 4 arceaux à vélos cargos
- Passage des rues en sens uniques avec des inversions de sens à la clé...
- Des bancs et des chaises pour se « reposer » quand on « déambule » dans ces rues !!

Sauf que nous, riverains, on ne déambule pas, on ne bulle même pas ! On travaille, on fait des courses, on s'occupe de nos enfants, de nos aînés, bref... On a besoin de circuler, d'être efficaces, sans programmer ni planifier nos déplacements et au final, nos vies !

Une réunion d'information annoncée le 7 décembre 2024 par quelques affichages dans les rues concernées et ce par un courrier daté du 18 novembre 2024..., pour une réunion prévue le 11 décembre 2024... n'a pas laissé le temps aux habitants de s'organiser pour y être présents à 18h30.

Et là, surprise ! il est annoncé un démarrage de travaux le 13 janvier 2025 ! Le chantier a démarré, les associations ont tenté des recours, mais nous avons été pris de vitesse et la Municipalité est passée en force. Il y a bien eu des protestations à la réunion du 11 décembre, sans effet.

Nous avons à ce jour plus de 500 signatures sur une pétition lancée début janvier et il est certain que

la grande majorité des habitants n'adhère pas au projet. Il y a bien quelques voix "pour", globalement des voix des riverains en lien avec la Municipalité et leur entourage.

L'écologie punitive est en marche, le but étant de chasser les voitures des centres villes. Végétaliser des rues de dix mètres de large à 100 mètres des parcs municipaux est une insulte au bon sens. Qu'importe la vie réelle des habitants, c'est bien la vie rêvée des écolos qui prime !

Une suggestion ? Il existe des lieux que l'on appelle « La Campagne » ! Nous avons fait le choix d'habiter en ville, mais libre à ceux qui n'aiment pas nos rues d'aller goûter aux charmes des villages et de déambuler dans les champs ! Le grand Hamster d'Alsace les y accueillera avec bonheur.



Associations : La Neustadt apaisée et Touche pas à ma ville

Contacts :

la.neustadt.apaisee@gmail.com

Touchepasamaville@gmail.com

SIGNEZ LA PETITION : « Annuler le projet d'aménagement des rues Louis Apffel, Baldung Grien et Strauss-Durkheim » à l'adresse du QR CODE ci-dessous



**RETROUVEZ -NOUS POUR UNE MANIFESTATION
LE DIMANCHE 26 JANVIER 2025
14 RUE LOUIS APFFEL – STRASBOURG**

- Non au blocage des rues Baldung Grien – Louis Apffel – Strauss-Durkheim
- Non à la suppression des places de stationnement
- Non à la réduction des zones de circulation
- Non aux difficultés d'accès
- Non au projet de l'actuelle municipalité

Categorie

1. L'Alsacien

date créée

20 janvier 2025